
[Incendie quartier Saint-Julien : point sur la situation à 20 heures](#)

Temps de lecture

4 minutes

- Publié le 19/01/2023 - 11:42 Mis à jour le 19/01/2023 - 11:42

Suite à l'incendie de deux immeubles affectés du quartier Saint-Julien à Rouen, le Plan Communal de Sauvegarde de la Ville de Rouen a été déclenché et la cellule de crise s'est réunie, en associant notamment l'Agence régionale de santé (ARS), le service départemental d'incendie et de secours (SDIS) et le bailleur social Rouen Habitat. Voici un point sur la situation à 20h.

Les sapeurs-pompiers sont toujours confrontés à des foyers résiduels situés sous l'effondrement de la structure. 4 canons de 1000L/Min sont mobilisés. Il y a toujours des fumées très localisées. Une pelle mécanique pour bouger les débris va être nécessaire. Les manœuvres pourraient générer localement des poussières qui seront gérées directement par les pompiers via un arrosage. Le feu est circonscrit et maîtrisé. Aucune victime n'est à

deplorer. L'origine de l'incendie n'est pas déterminée.

Dans le périmètre immédiat de l'incendie, et du fait de l'évolution de la dynamique du feu, trois habitations ont été particulièrement exposées aux fumées et odeurs : la Ville procède au relogement de deux foyers à l'hotel, un foyer s'est relogé par ses propres moyens.

Périmètre de sécurité : la société Securitas est mandatée par le propriétaire du site Rouen Habitat pour sécuriser le périmètre. Deux caméras sur mâts sont présentes (une a disparu dans l'incendie). Un tour a été réalisé hier avec la Police pour identifier tous les points d'ouverture du site. Depuis 15h, 5 agents Securitas sont sur place pour le sécuriser.

Risques liés à l'incendie : compte tenu de la présence d'amiante (cloisons, faux plafonds, flocage, colle), par mesure de précaution la Ville de Rouen a exigé que des analyses complémentaires soient menées dans les plus brefs délais. Ces analyses sont menées par l'entreprise Seche Environnement, missionnée par la Ville. Depuis 16h, deux équipes de Seche sont opérationnelles sur place. Une troisième équipe arrivera en début de soirée. **Les deux équipes présentes vont faire des prélèvements au sol pour mesurer la présence d'amiante. Des pompes vont également être mobilisées pour réaliser des analyses d'air. Plusieurs équipements (écoles, aires de jeux, enceintes sportives), situés à Rouen ou Petit-Quevilly, feront l'objet de prélèvements.**

Les prélèvements seront transportés dans la nuit pour être analysés à partir de demain matin. Les déchets des balayeuses ont été stockés couverts dans l'attente des résultats des prélèvements. Les résultats devraient être connus d'ici mercredi 3 octobre 2023.

En complément, à l'initiative de l'Agence régionale de santé, une inspection de deux réservoirs d'eau potable aériens situés à 5km du sinistre (Mont Saint Aignan et Canteleu) a été réalisée. Par principe de précaution, le délégataire de service public (Veolia) a réalisé des prélèvements sur ces deux réservoirs. Les prélèvements seront récupérés demain par le laboratoire ABEO, qui procédera aux analyses de l'eau. Les résultats seront connus d'ici une semaine

Le SDIS a par ailleurs réalisé des contrôles sur le monoxyde de carbone, les dioxyde d'azote et dioxyde de soufre dans l'air, sur 5 points différents : aucun dépassement des valeurs seuil de danger n'a été mesuré. S'agissant des particules fines, sur la base des analyses d'ATMO, un pic a été observé à 21h le samedi 30 septembre, correspondant à des valeurs similaires à un pic de pollution. Ce pic est redescendu depuis.

Nettoyage des écoles et des espaces publics : les équipes de la Ville, munies de masques FFP3 et de gants, ont procédé dès dimanche au début du nettoyage de l'espace public et des écoles.

S'agissant des écoles et des crèches, tous les extérieurs situés dans le périmètre élargi du panache ont été contrôlés ce matin. Sur la rive gauche rien d'anormal n'est relevé dans les écoles concernées (Les Fabulettes, Anne Sylvestre, Rosa Parks, Jean Mullot, Pape Carpentier). Sur la rive droite, les extérieurs des écoles et crèches des quartiers ouest (écoles Louis Pasteur, Achille Lefort, Marguerite Brière, Benjamin Franklin, André Pottier, Jeanne Hachette ; crèches Terre Adèle et Pain d'épice) ont tous fait l'objet d'un nettoyage, cet après-midi. L'ensemble des cours d'école a été nettoyé, à l'exception de Jeanne Hachette, qui sera nettoyée demain à 7h30.

S'agissant des espaces publics, les rues concernées rive gauche ont été nettoyées aujourd'hui. Les rues potentiellement concernées sur les quartiers ouest seront faites demain.

Concernant les particuliers : il est possible que des retombées du panache aient amené des débris isolés, ou des suies. Des consignes précises valident par l'ARS et le SDIS à ce sujet

ont été rendues publiques. De manière générale et par précaution, les débris et suies doivent être manipulés le moins possible, seulement avec des masques et des gants pour éviter tout contact humain.

Les retombées de l'incendie concernant d'autres communes que Rouen (Petit-Quevilly, Mont-Saint-Aignan, Bois-Guillaume), une réunion avec les communes voisines était organisée ce jour 18h à l'initiative de la Préfecture, dont c'est la responsabilité de coordonner le traitement des enjeux supra-communaux.

Un numéro vert dédié à l'enlèvement des débris chez les particuliers ou dans l'espace public sera mis en place demain par le propriétaire du site, Rouen Habitat.

Sur le plan sanitaire général, le Maire de Rouen Nicolas Mayer-Rossignol a demandé officiellement à l'ARS et à l'État de mettre en place dans les plus brefs délais un registre sanitaire, afin que soient répertoriées les personnes qui auraient été exposées aux fumées ou manipulées directement, sans précaution particulière, des débris ou des suies.

La cellule de crise reste active et d'autres informations seront publiées dès que nécessaire. Toutes les informations sont disponibles sur www.rouen.fr et sur les réseaux sociaux de la Ville de Rouen.

@crédit photo : 76 Actu